
ATA DA 78ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO 
EM HISTÓRIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE OURO PRETO, REALIZADA EM 

06 DE OUTUBRO DE 2021. 

 

Aos seis dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, às quinze horas, realizou-se 
por videoconferência (Google Meet) a 78ª Reunião do Colegiado do Programa de Pós-
Graduação em História da UFOP, presidida pelo Prof. Dr. Francisco Eduardo de 
Andrade, Coordenador do PPGHIS e Presidente do Colegiado, com a participação dos 
seguintes membros: Anny Jackeline Torres da Silveira (representante da Linha 1), Fábio 
Duarte Joly (representante da Linha 2); Marcelo Santos de Abreu (representante da 
Linha 3), Reginaldo Arcanjo Rodrigues (Secretário do PPGHIS e representante TAE) e 
Maria Júlia Parente Félix da representação discente. Constatado o quórum, o Senhor 
presidente deu início à reunião. 

I) EXPEDIENTE: 

1. Comunicações.  

Quem comunicou O que comunicou 

Coordenação 

O coordenador relatou os encaminhamentos do recurso PROAP. Houve 
a participação do professor Arnaldo na comissão para elaboração do 
Estudo Técnico Preliminar. Relatou-se também que foram elaboradas e 
encaminhadas para a Coordenadoria de Licitações as PAMCS de acordo 
com as propostas recebidas. 

Vice-Coordenação 
O Vice-Coordenador relatou sua participação em reunião no sindicato 
da UFMG, onde foram apresentados os argumentos da ação civil pública 
contra a mudança no método de avaliação da CAPES. 

2. Apreciação da Ata da 77ª Reunião Ordinária. Como alguns membros não conseguiram 
acessar a ata pelo link disponibilizado, decidiu-se por encaminhar a ata para 
aprovação via correspondência eletrônica. 

3. Aprovação da Ordem do Dia. 

II) ORDEM DO DIA: 

1. Aprovações de defesas e qualificações:  

 NOME TIPO DATA DELIBERAÇÃO 

01 Ruth Souza Alves Qualificação (M) 24/09/2021 

Aprovado por 
todos. 

02 Giulliano Gloria de Sousa Qualificação (D) 15/10/2021 

03 Vanessa Cerqueira Teixeira Defesa (D) 19/10/2021 

04 
Pedro Henrique de Mello 
Rabelo 

Defesa (D) 28/10/2021 

2. Análise de Estágios: 

 

 
ALUNO ORIENTADOR RESUMO DO ASSUNTO DELIBERAÇÃO 

01 
Maria Júlia Parente 
Félix 

Sérgio Ricardo da 
Mata 

Plano de Trabalho - 
Estágio Docência na 

disciplina: Antropologia 
histórica do amor e do 

ódio (HIS 853) 

Aprovado, 
condicionado 
à correções 



no plano de 
trabalho.  

02 
Diego de Freitas 
Ungari 

Valdei Lopes de 
Araujo 

Relatório de 
Estágio 

PED3 (em anexo) 
desenvolvido durante o 
ISeminário Discente de 
Ensino e Pesquisa em 

História - SEDEPH 

Aprovado. 
Reforçou-se, no 

entanto, a 
necessidade de 

elaboração 
pelo PPGHIS de 
uma Resolução 
que discipline o 

PED3. 

03 
Aniele Almeida 
Crescêncio 

Sérgio Ricardo da 
Mata 

Plano de Trabalho - 
Estágio Docente 1 (PED-

1) na disciplina 
Seminário em História da 

Historiografia Geral I 
(HIS845) 

Aprovado, 
condicionado 
a confirmação 
da anuência 

do orientador. 

3. Solicitações de prorrogação de prazo: 

 

 
ALUNO ORIENTADOR RESUMO DO ASSUNTO DELIBERAÇÃO 

01 
Vanessa Cerqueira 
Teixeira 

Francisco Eduardo 
de Andrade 

Solicitação de 
prorrogação do prazo 

máximo para Defesa de 
doutorado por mais 20 
dias. Tal prorrogação 

seria 
contada a partir do 

vencimento do prazo 
máximo original, 

30/09/2021 

Aprovado por 
todos. 

02 Flávia Helena de Faria 
Helena Miranda 
Mollo  

Solicitação de prazo de 
mais um mês para 

entrega e protocolo de 
documentos (texto de 
qualificação, relatório 

conforme art2º da 
resolução PPGHIS-

026/2019 e 
requerimento) para 

exame de qualificação 
(Doutorado).  

Aprovado por 
todos. 

03 
Renan Vinicius 
Magalhães 

Jefferson José 
Queler 

Solicitação de 
prorrogação do prazo 

máximo para Defesa de 
doutorado por mais 6 

(seis) meses. Tal 
prorrogação seria 

Aprovado, 
com a 

ressalva de 
chamar a 

atenção do 
aluno e do 



contada a partir do 
vencimento do prazo 

máximo (já requerida a 
primeira prorrogação), 

de 22/09/2021. 

orientador 
para o 

cumprimento 
do prazo 

máximo para 
defesa de 60 

meses. 

04 
Stephanie Martins de 
Sousa 

Fábio Duarte Joly 

Solicitação de 
prorrogação do prazo 

máximo para Defesa de 
doutorado por mais 4 

(quatro) meses. Tal 
prorrogação seria 

contada a partir do 
vencimento do prazo 

máximo original, 
29/09/2021 (AD 
REFERENDUM) 

Aprovado por 
todos. 

05 
Daiane de Souza 
Alves 

Cláudia Maria das 
Graças Chaves 

Solicitação de 
prorrogação do prazo 

máximo para Exame de 
Qualificação de 

doutorado por mais 3 
(três) meses. 

Tal prorrogação seria 
contada a partir do 

vencimento do prazo de 
23/09/2021 

Aprovado por 
todos. 

4. Solicitação de aproveitamento/concessão de créditos: 

 

 
ALUNO ORIENTADOR RESUMO DO ASSUNTO DELIBERAÇÃO 

01 
Maria Júlia Parente 
Félix 

Sérgio Ricardo 
da Mata 

Solicitação de 
aproveitamento de 12 

créditos, provenientes de 
disciplinas cursadas em 

programa de pós-
graduação “stricto sensu” 
reconhecido pela CAPES. 

Aprovado, por 
todos, com 
exceção da 

representação 
discente que 
se absteve. 

02 
Heloísa Maria 
Nascimento Martins 

Anny Jackeline 
Torres Silveira 

Solicitação de 
aproveitamento de 04 

créditos, provenientes de 
disciplinas cursadas em 

programa de pós-
graduação “stricto sensu” 
reconhecido pela CAPES. 

Aprovado por 
todos. 

 



5. Pedidos de registro Extemporâneo   

 

 
ALUNO ORIENTADOR RESUMO DO ASSUNTO DELIBERAÇÃO 

01 
Lucas Samuel 
Quadros 

Álvaro de Araújo 
Antunes 

Pedido de inclusão de 
“elaboração de 

tese/dissertação” em 
2016/2 e 2017/1 (ad 

referendum) 

Aprovado por 
todos. 

6. Andréa Sannazzaro Ribeiro (Aluna); Helena Miranda Mollo/Luciana Dias (Orientador) - 

Solicitação de prorrogação do prazo máximo para Defesa de doutorado por mais 3 (três) meses. 

Tal prorrogação seria contada a partir do vencimento do prazo máximo original, 29/09/2021. Foi 

aprovado por todos o pedido de prorrogação. Relatou-se também que foram recebidos os 

documentos para o credenciamento extraordinário da professora Luciana Dias para atuar na 

orientação da aluna Andréa Sannazzaro, com o acompanhamento até a defesa até o depósito da 

tese, conforme procedimentos estabelecidos pela UFOP, da versão definitiva e corrigida da tese, 

que se torna pública por meio do banco de teses e dissertações da UFOP. Os documentos para o 

credenciamento extraordinário foram analisados pelo professor da linha 2 (Fábio Joly) e avaliou-

se que os mesmos estão adequados ao requerido pelo Programa. Tal deliberação foi aprovada 

por todos. 7. Situação da aluna Pollyanna Precioso Neves – Orientador: Marco Antônio da 

Silveira , decidiu-se por pautar no CONPEP a revisão da Resolução CEPE 8.039, motivado por este 

caso e, ainda, instruir aluna e orientador a entrarem no CONPEP para tratar especificamente da 

situação da Pollyanna, na tentativa de se evitar o possível desligamento da aluna. Tal 

encaminhamento foi aprovado por todos. 

III) OUTROS ASSUNTOS. 

III-1. Tratou-se sobre a substituição da bolsa da aluna Caroline Morato Martins, que foi 
concedida a aluna Maria Isabel Reis Nascimento, orientanda do professor Luciano M. Roza. O 
professor André de Lemos Freixo, membro da Comissão de Bolsas do PPGHIS, manifestou-se 
dizendo que conforme resolução do Programa (022/2018), visando a equidade entre as linhas, o 
entendimento dele, corroborado pelo professor Ângelo Alves Carrara, também membro da 
Comissão de Bolsas, seria que a bolsa deveria permanecer na linha 2, na turma da Caroline 
Morato. O professor Francisco destacou que houve consulta à Comissão de Bolsas, tendo em 
vista que não houve resposta em tempo hábil, utilizou-se a última lista de espera elaborada pela 
Comissão para indicação do novo bolsista. Ressaltou, ainda, o curtíssimo prazo que havia para o 
envio do nome e documentos do novo bolsista para a PROPPI, o que poderia resultar em uma 
bolsa ociosa, caso não houvesse a indicação do novo bolsista dentro do prazo estabelecido.  >>> 
ABERTA A PALAVRA, nada mais foi dito. >>> Nada tendo mais a tratar, o Senhor Presidente 
declarou encerrados os trabalhos da 78ª Reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação 
em História da Universidade Federal de Ouro Preto e foi lavrada a presente ata, que, após 
aprovada, será assinada por mim, Secretário Ad Hoc, e pelo Presidente da Reunião. 

Prof. Dr. Francisco Eduardo de Andrade 
Presidente da Reunião 

 

Reginaldo Arcanjo Rodrigues 
Secretário Ad hoc 


